

## Musée Jenisch, à quand un nouvel élan ?

Le Musée Jenisch, riche de ses plus de 125 ans d'histoire culturelle à Vevey, s'est vu proposer une nouvelle autonomie par la Municipalité de Vevey il y a quelques temps déjà. Dans un communiqué de presse datant du 29.11.2022

(<https://www.vevey.ch/actualites/nouvel-elan-musee-jenisch-vevey>), la Municipalité annonçait qu'elle allait lancer une étude pour l'autonomisation du musée, comme c'est le cas pour d'autres structures de plusieurs autres institutions culturelles telles que, par exemple, la fondation des arts et spectacles ou la fondation Images.

L'idée serait que le musée ne soit plus géré par l'administration communale mais via une autre entité juridique, certainement une fondation, et continue à rayonner en préservant son patrimoine unique en Suisse. Le communiqué était assez avare de détails sur les buts visés dans le cadre de cette démarche.

En parallèle de cette première information, la Municipalité annonçait que, je cite ; « dans l'attente du résultat de cette étude et afin de la suivre de près, la Municipalité a décidé que le Musée Jenisch Vevey devient dès à présent une nouvelle entité administrative indépendante du Service de la culture, sous la tutelle directe de l'exécutif », plus précisément via Monsieur le syndic.

Par ailleurs, en septembre 2023, soit dix mois après le communiqué d'origine, dans la réponse au postulat de M. Stéphane Molliat « Pour des musées avec gestion financière cantonale » ([https://www.vevey.ch/political-documents/theme/2178?theme\\_doc\\_id=5206](https://www.vevey.ch/political-documents/theme/2178?theme_doc_id=5206)), la Municipalité rappelait brièvement « attendre le résultat de l'étude de faisabilité visant à offrir à l'institution une nouvelle autonomie, qui fera l'objet d'un prochain préavis au Conseil communal ».

Étant donné l'importance de cette institution pour Vevey et l'absence de communication plus détaillée depuis plus d'un an, nous posons les questions suivantes :

1. Qu'est-ce qui a poussé la Municipalité à lancer ce processus d'autonomisation du Musée Jenisch et son détachement du service de la culture ?
2. Où en est actuellement le projet d'autonomisation du Musée Jenisch ?
3. A quelle échéance peut-on s'attendre à voir aboutir l'étude de faisabilité et un dépôt de préavis au Conseil Communal ?
4. Quels sont les objectifs finaux visés et les avantages attendus par la Municipalité pour le Musée Jenisch en tant qu'entité indépendante ?

Une réponse écrite est attendue.

\* \* \*

Au nom du groupe PLR.Vevey

Sandra Marques, présidente du Groupe

